

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid 8 rs., Provincias 10 Ultr. y Estran. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2.782 DE LA MAÑANA.

MADRID, LUNES 2 DE OCTUBRE DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Para que tenga efecto el real decreto
fecha 27 de setiembre último, sobre re-
novacion en su mitad de las diputaciones
provinciales, S. M. la Reina ha tenido á
bien disponer que las elecciones se veri-
fiquen observando puntualmente las for-
malidades, trámites y plazos contenidos
en el título 3.º de la ley de 25 de setiem-
bre de 1863 para el gobierno y adminis-
tracion de las provincias, y en el 3.º del
reglamento expedido en igual fecha para
la ejecucion de la misma ley. Los gob-
rnadores de provincias cuidarán que con
tres dias de anticipacion se publique en
los pueblos de cada partido judicial el
señalamiento de edificios ó locales don-
de los electores deban concurrir á votar,
así como de la designacion de las cabe-
zas de partido y de las secciones. Sin
pérdida de tiempo los gobernadores ci-
viles remitirán á los alcaldes las listas
de electores, formadas con arreglo á las
últimas en 15 de mayo de 1864, para
diputados provinciales.

Segun los telegramas oficiales reci-
bidos en Madrid, ayer ha llovido en la
mayor parte de las provincias de España.
Faltaron despachos de algunas provin-
cias por razon de los temporales.

La ciudad del Ferrol va progresando
en el embellecimiento de sus calles, po-
lliza, instrucion primaria y talleres in-
dustriales. El barrio de Esteiro, un
tiempo triste y abandonado, está sien-
do uno de los mas cómodos y bullicio-
sos del primer departamento de España.
Varios propietarios han fundado selec-
tas quintas en sus pintorescos alrededores.
El trayecto desde la plaza de Armas,
á la puerta nueva es ya una hermosa
calle de elegantes casas, y en la de Dolores
se va á construir un magnífico merca-
do.

El día 25 de setiembre quedó instala-
da en Granada la asamblea farmacéuti-
ca de la provincia. Se nombró el centro
directivo y la asociacion seguirá sus ta-
reas, encaminadas á uniformar las as-
piraciones de la clase en el distrito que
comprende.

Hoy hemos tenido el gusto de recibir
el primer número del nuevo diario polí-
tico titulado *La Reforma*. Nuestro apre-
ciable colega no viene á disputar el

puesto ni la significacion á ningun otro
de los que existen; su política es la libe-
ral progresiva en el interior y la de una
prudente neutralidad en el exterior; su
aspiracion es ver realizarse sucesivamen-
te todos los progresos dentro del verda-
ro sistema constitucional. Ante todo, *La
Reforma* defenderá los intereses de nues-
tras Antillas con igual criterio que los
defendia la revista titulada *La Isla de
Cuba*, á la que ha sustituido. Deseamos
al nuevo colega toda clase de prosperi-
dades.

Segun *Los Tiempos*, el editor responsa-
ble del periódico *Doña Manuela* se ha ne-
gado á seguir riéndolo.

Ayer declaró nuestro colega *Los Tiem-
pos* que ni su director ni ninguno de sus
redactores tienen nada que ver con el
periódico *Doña Manuela*.

En la exposicion de Oporto están llama-
ndo la atencion las manufacturas
de las fábricas de Cataluña y algunas
obras de talabarteria y ebanneria de las
provincias de Galicia, de las cuales hu-
ber nido mas trabajos á Oporto si hu-
biese habido mas actividad en su envío.

Los habitantes de las márgenes del Mi-
ño, en la provincia de Pontevedra, se re-
sienten de la excesiva emigracion á Por-
tugal de la clase laboradora. Esta causa
procede de la excesiva division de la
propiedad en aquellos puntos, y del recargo
de la contribucion y existencia aun de
muchos censos y foros.

El Ayuntamiento de Vigo va á proce-
der á la recomposicion general de las
calles de este importante puerto, toman-
do medidas energicas contra las mujeres
de vida airada que allí se aglomeran en
tiempo de cuarentena.

El emperador Maximiliano, de Méjico,
desando evitar todo motivo de conflicto
con el gobierno de los Estados Unidos,
ha determinado que no se permita alis-
tarse en el ejército imperial á los oficia-
les confederados con la misma gradu-
cion que tenían en su pais.

El ex-vicepresidente de la república
peruana Canseco, unido hoy á los insur-
rectos, ha autorizado á estos para que
contraten un empréstito de un millon de
duros.

Ayer los periódicos de modas del veci-

no imperio nos dan algunos detalles que
difieren muy poco de los que publica-
mos dias pasados. Sin embargo, deb-
mos consignarlos para conocimiento de
nuestras lectoras.

Recomiendan en primer lugar para
trajes de mucha aceptación un cuerpo
de muselina, de escote cuadrado, adorna-
do de cinta y puntilla, y con el peto
bullonado; otra cinta con puntilla á los
bordes adorna el cuerpo alrededor y
atravesa sobre el peto, completando el
cuerpo otra cinta con una puntilla sola
más adentro de la que baja alrededor.
Al mismo tiempo describen otro cuerpo
de nanzouk á pliegues con selapas y
cerrado con dos carreras de botones de
igual color á la cinta que le guarnece:
este cuerpo tiene además un valencien-
nes encaonado junto al escote y ro-
lapas.

Para prendido se encomia una cofia
de tul de Ilusion, con blonda, que marca
una toquilla, encima precisamente del
fondo de la cofia; sobre la pegadura del
encaje se pone una cinta con lazadas
sobre la frente y lizo por detrás, cayendo
tambien lazadas sobre el fondo, y termi-
nando la cofia al pie de este un gran lizo
con cabos flotantes.

Para uso de casa se describe otra cofia
de blonda escotada de los lados y de-
lanteada por el centro, con encaje á la
cara y lizo en la parte superior; una co-
rona de lazadas de cinta termina el fon-
do, de donde parte un velo de toquilla
redondo muy rizado que la termina: las
bridas son de cinta.

Partiendo siempre de la base del som-
brero Imperio, se recomienda por su elegancia
uno con ala y bavolet de paja de
arroz y fondo de tul moteado; por el lado
izquierdo descendiendo un velo de tul
igual al fondo, sostenido por una rosa; y
completa el sombrero un rostrillo de tul
bullonado con medallas al borde del ala
y bridas blancas.

Para abrigarse la cabeza por las ma-
ñanas, se usa mucho una *gorra de nan-
zouk* de fondo prolongado y adorna-
da de guarniciones festoneadas que figuran
fanchon encima, y guarnecen las bridas
de tela igual: un entredós adorna ad-
más el fanchon.

La Nacion pregunta ayer qué se ha he-
cho el cuarto partido. Por nuestra parte
ignoramos su paradero.

Las últimas noticias de Haití son fa-

vorables al presidente Jefferson que está
dirigiendo en persona las operaciones
del sitio de la ciudad del Cabo.

Han ocurrido desórdenes en el Norte
del Schleswig, jun o á la frontera de
Jutlandia. Los prusianos han enviado
algunos escuadrones á aquella parte del
ducaado.

Las últimas noticias de Irlanda dicen
que las autoridades inglesas continúan
haciendo prisiones en varios puntos de
aquella isla y cogiendo documentos que
atestiguén la conspiracion de los *fe-
nians*.

El príncipe Conza ha dirigido una cir-
cular á sus agentes diplomáticos des-
tinada á ser leída á los ministros de ne-
gocios extranjeros de los diversos Es-
tados. El príncipe recuerda en ella los
esfuerzos que ha hecho para mejorar la
situacion de los principados, espone
cuál es su política general y pide el apo-
yo de las potencias.

El gobierno ruso, segun escriben de
Paris, trabaja activamente para que las
dos grandes potencias alemanas devuel-
van á Dinamarca el Norte del Schleswig.
Prusia se niega á ello, pero Austria está
conforme en dicha devolucion.

El folleto que va á publicarse en Paris
con el título de *Méjico bajo el punto de vis-
ta providencial*, está escrito, segun se di-
ce, por la emperatriz de los franceses.

Dice la *Revista del Notariado* que el no-
tario de Esparta (Balearias) D. Francisco
Alcalde y Palau, tan luego como el cruel
azote que aflige á aquellas islas se ha de-
clarado en Palma, su capital, de una
manera intensa, se ha trasladado á ella
y solicitado de la Excmo. audiencia del
territorio la competente habilitacion para
funcionar como notario en la testa-
mentacion mientras dure la epidemia,
con el fin de facilitar esta importante so-
corró á los desgraciados que puedan ne-
cesitarle. Digno de elogio es este proce-
der.

Mañana por la noche celebra su junta
general anual la sociedad El Fomento
de las Artes.

Los trajes para niña de ocho á diez
años, segun los modelos mas elegantes,
ofrecen poca variedad. El mas notable

es un vestido de poplin, adornado con
cintas de terciopelo, que marcan la mes-
alta, gaban redondo sobre la falda; y la
mas baja guarda una forma semejante,
ondeada las dos, igual adorno figura
chaquetilla figura sobre el cuerpo lizo y
escotado de adelante, y guarnece la
manga; cinturón de valenciennes. Som-
brero emperatriz de paja de arroz, ad-
ornado con pluma blanca.

Ha regresado á Madrid el Sr. D. Federi-
co Balart, casi restablecido de la heri-
da que recibió en un pié. Nos agramos
de la mejoría de este distinguido es-
critor.

Un diario llama la atencion de la au-
toridad sobre la conveniencia de que se
acuda á evitar que en las afueras del
Norte y en el trayecto que hay hasta los
cuatro caminos, existan como hoy exis-
ten, varios correos de basura cuyas
emanaciones son perjudiciales para la
salud.

El gobierno francés ha instituido una
comision científica internacional que
auxilie en sus trabajos á la comision im-
perial de la exposicion de 1867.

El Papa ha recibido en audiencia par-
ticular á muchos prelados, entre ellos
al arzobispo de Westminster. Les ha di-
cho que tendrían aún que soportar va-
jaciones, pero que mas ó menos pronto
el dedo de Dios intervenirá y restable-
cerá la calma.

Mr. Hubner va á reemplazar en el
puesto de representantes de Austria en
Roma á Mr. Bach, dimisionario. Mr. Hub-
ner es el diplomático que representaba
el gabinete de Viena en Paris cuando
estalló la guerra de Italia, y á quien el
emperador Napoleon dirigió algunas
frases que atestiguaban su propósito de
intervenir en ella.

Dice ayer *El Espíritu Público*:
«Lo repetiremos cien veces, en nom-
bre de nuestro buen deseo por la paz y
la causa del trono; hoy no vemos salida
posible del labirinto en que nos halla-
mos, todo debido á la mala formacion del
gabinete anterior, no vemos salida favo-
rable sino en la autoridad personal del
duque de Tetuan.»

Un vecino de Málaga, el Sr. D. Juan
García, ha ofrecido, por conducto del se-
ñor Tubino, cuanto fieltro alquitranado

subida á un viejo baluarte arruinado
desde el que se veía el jardín. Sir Geor-
ge resistió con la tardeza del anti-
cuario turbado en sus investigaciones;
el conde se irritó, sir George le rió lle-
násticamente en su cara... De súbita un
encuentro para el cual él que se llama-
ba inglés me suplico asistiese.

—¿Cómo le dije, ¿el que se llamaba
inglés?

—Sí, en esto está el misterio, porque
como yo le instaba para que eligiese á
su consuelo, me confió que era francés, de
una antigua familia de la Alsacia y que
se llamaba Wilhelm Salzmán.

Al oír este nombre tú lo presentaras
me sorprendí. ¡Ah! Hermano, si hubie-
ras oído los latidos de mi corazón, pen-
sando que tengo un amigo como tú,
¡tú, mas hábil que yo, que desesperaba
de encontrar el rostro de Diana la en-
costraste!... ¡Ah! Nostra felicidad es
obra tuya, y quiero que sepas cuán pa-
ra y radiante es... ¿Pero qué te oíste de
mi felicidad?... ¡Tú has visto á Diana!

Después de los dos meses que tú has
pasado en la casa nuestra, nada ha turba-
do la tranquilidad de nuestro querido
Schultz; mi esperanza se afirma cada
dia. Pero el otoño se acerca, estación
terrible, prueba decisiva para este po-
bre espíritu debilitado; el menor ataque
puede poner en peligro los progresos tan
dificilmente obtenidos. ¿Lo salvaré?
Diana, que está en el secreto, me ha su-
gerido la idea de hacerle pasar el mes
temible en el castillo; así, pues, lo ten-
dré á mi lado por la noche y yo le ve-
laré.

XXXIX.

Victoria completa, Wilhelm. ¡El otoño
ha pasado, el césped está cubierto de
escarcha y fuera de dos ó tres dias de
melancolía, Schultz no ha tenido ningun
debilidad.

Como habíamos proyectado le he ins-
talado en el castillo en una habitacion
contigua á la mia. Como has pensado
muy bien, mi sabio doctor no ha conoci-
do mi estrategia. Amigo, ¿lo recordarás?
casi todas las noches nos hemos reido
de la locura, y su razon no ha estado
nunca mas firme. En fin, para coronar
la obra añadiré que mis ha celado él
por mí, que yo por él, porque habiendo
notado que iba á espigar su sueño, entra-
ba dos ó tres veces cada noche en mi
habitacion.

—¿Qué hay? le dije á la primera visita
que me hizo.

—Vengo á demostrarte que estoy tran-
quilo, replicó con esa dulce sonrisa que
conoces.

Entonces, para no despertar sus temo-
res, le dejé hacer. Muchas veces le ve
entrar suavemente, acercarse á mi cama,
y escuchar mi respiracion; yo no me
movia y fingia dormir. Tener en vela la
solicitud de este corazón tan bueno y
tan verdadero, era distraer poderosa-
mente su pensamiento; ocupado de evi-
tarme un disgusto, no ha pensado en sí
mismo... El amor, la amistad, el cora-
zon, Wilhelm, ¿este es probablemente
la primera palabra de la psicología mé-
dica, y digo como mi Schultz: ¡Qué buen
médico es la felicidad!

¡Si vieras á Diana con el esplendor de
su gracia, tanto tiempo velada por un
frio invierno! La primavera se despierta,
vive, está radiante! Si nos viera en su
pequeño parque, oasis afortunado es el
que pasamos los dias unidos y en ale-
gres y aturridos como los niños, cuyos
juegos compartimos; otras recogidos y
silenciosos como prometidos que espe-
ran... Por un sentimiento cuya delicadeza
comprenderás, no nos hemos dicho
todavía que nos amemos siempre; pero
cada una de nuestras palabras es una
confesion; cada una de nuestras mira-
das una caricia. ¡Ah! ¡cuántas elocuentes
son nuestras almas!

Sin embargo, sin notarlo hago locu-
ras para embellecer en el castillo el de-
partamento de mi madre, y el discreto
cura se ocupa en conseguir del obispo la
dispensa que necesita el dulce la o espiri-
tual que nos ha enlazado ya en la pila
bautismal.

¡Ah! si curase á Schultz, qué existen-
cia tan feliz!

Esperamos tu vuelta, Wilhelm; mi
jauria es completa: cuarenta perros in-
gleses que hacen un ruido del inferno...
Te daré á Ralph. ¡Y estarás contento,
cazador distinguido!

Diana te espera, te ama como á su her-
mano, puesto que lo eres mio... ¿Qué su-
cedería si supiera que sir George Ferry
era...? Pero silencio! es preciso que ig-
nore siempre este secreto.

mi felicidad... Yo estoy enfermo y es
preciso que me cuides.

—Vamos, ya te comprendo, dijo con
un acento conmovido y estrechándome
en sus brazos. Gracias por tu amistad
paternal. Te juro que me curaré.

—¡Bah! la cura está terminada, lo res-
pondí.

—¿Quisiera esperarlo, repuso un poco
caviloso; pero no lo sabremos hasta el
otoño... Si ningún acceso me ataca...

—¿Cuándo partimos? le pregunté in-
terrumpiéndole.

—Creo que haríamos muy bien en con-
ceder dos dias de descanso á Mad. Di-
ana. Mientras tanto, me pondré de acuer-
do con S. einer, mi discípulo y amigo,
que me reemplazará aquí... Pero bájame
al jardín; veo á los niños... Ellas no
deben estar lejos.

Lo seguí entristecido en mi alegría por
el pensamiento de que la menor crisis
podía extinguir para siempre esta noble
inteligencia; pero era demasiado feliz
para no tener esperanza.

Orgullosa y dulcemente turbada á la
vez, por un amor que al fin se atrevía á
confesarse, Diana resplandecía con las
gracias virginales y tímidas del primer
amor. La mujer se había convertido en
doncella: su rostro tan puro, un tanto
pálido por el sufrimiento, tenía los suaves
contornos de las vírgenes de Guido Reni:
sus grandes ojos negros, lánguidos por
una casta ternura, los velaban á
cada momento sus largas pestañas, co-
mo para ocultar á los profanos el secreto
de su alma. El acento mas débil de su
voz era una confesion, y yo la escuchaba
encantado.

Al dia siguiente, estando todos reunidos
en el salon de Schultz después de
almorzar, un criado anunció á la cano-
nesa de Jonval, que preguntaba por la
condesa de Mautert. No pude evitar un
movimiento de inquietud; pero con una
valentia que me llenó de admiracion,
Diana dió orden de que pasase su tia.

Mad. de Jonval entró acompasada-
mente. Un grito de sorpresa atestiguó
que esperaba encontrar á su sobrina so-
la. Diana se levantó con indiferencia, y
se adelantó hacia ella.

—Me sorprende, querida, verte en
Carlsruhe en otra casa que la mia, dijo
la tia con un tono seco, y sobre todo
verme obligada á venir aquí para en-
contraros.
Reinaba un silencio glacial: se hubie-

ra podido oír el latido de nuestros cora-
zones.

—Perdonadme, señora, respondió Di-
ana con calma; no contaba con tener que
informaros de la causa de mi presencia
en esta casa.

—La confesion es franca, replicó la
canonesa; pero he venido aquí para ha-
blaros de asuntos de familia, y...

—Hablad, señora, la interrumpió Di-
ana. No tengo nada que ocultar á los ami-
gos que me rodean, porque sigo sus
consejos; puedo, pues, oírlos delante de
ellos.

Mad. de Jonval apenas pudo disimular
su despecho; dudó un momento, y
después se resignó.

—Preocupados con vuestra situacion,
sobrina, hemos pensado mi hermano y
yo, que aunque viuda, sois demasiado
joven para vivir sin direccion, y hemos,
pues, decidido que yo os dé un asilo, y
desempeñe á vuestro lado el cargo que
ejercía antes de vuestro matrimonio.
Por esto, revestida de la autoridad que
tengo sobre vos, vengo á deciros que
estoy dispuesta á llevaros conmigo.

A estas palabras, experimenté una
viva emoción. Diana me tranquilizó muy
pronto.

—Estoy agradecida, señora, á mi tio y
á vos, dijo ella, por la solicitud que es
dignas manifestarme; pero he decidido
de otra manera de mi porvenir...

—¿Decidid! interrumpió la canonesa
con acento; sin nuestro consentimiento?

—Si señora, repuso Diana con res-
petuoso atrevimiento, deseo retirarme á
la casa de mi madre para vivir en ella
con la humilde fortuna que me ha de-
jado. Sé lo que debo al mundo y cuento ya
con una proteccion que no me fallará,
lo espero, y que encontrareis digna por
todos conceptos; esta es la proteccion del
señor doctor Schultz y su mujer, que
consienten en vivir en adelante con-
migo.

—Pero olvidad demasialo, me per-
do, los derechos de vuestra familia! es-
clamó Mad. de Jonval.

—Los derechos de mi familia, se-
ñora? dijo Diana amargamente. ¡Oh! no
puedo olvidarlos, no me los recordáis.
Vos los habéis ejercido, ligándome á los
diez y seis años á un yugo que me es-
pantaba á pesar de mis suplicas y mis
lágrimas. Siempre armada con estos de-
rechos, os habéis unido con el que me
atormentaba... Os perdono á todos, pero
no invoqueis el recuerdo de vuestra pro-

se necesita en Sevilla para cubrir las demandas y cosas provisionales que se han construido y que se construyan en lo sucesivo para hospedar en ellas a las personas que, buscando aire mas sano, han abandonado sus viviendas. Dicho donativo es mucho mas de agradecer si se atiende a que en Sevilla se carece de dicho edificio alquilatorio y que lo que ofrece es nada menos que cien piezas.

El alcalde-corregidor, Sr. Vinuesa, ha dado públicamente las gracias al señor Barrio en nombre de la atendida población.

Parace que el día 6 tendrá lugar en el teatro Real el ensayo general de la ópera *La Africana*, con trajes, decoraciones y todo el aparato que exige a otra; y el día 8 se verificará la apertura. La empresa, según se dice, ha hecho grandes sacrificios para dar todo el realce posible a este fiasco, y confía en que el éxito que ha de alcanzar la recompensará cumplidamente. Celebraremos que a las cosas salgan ciertas.

El Constitucional dice que la union liberal en Cádiz no se halla dividida; pues los hombres que la componen han sido probados en la adversidad, y son tan leales hoy en la fortuna, cual lo fueron en otra época.

A la *Regeneracion* se le impuso anteayer una multa de 4 000 rs. por la autoridad.

Dicen de Tolon con fecha 23: «La escuadra con coraza del Mediterraneo, a las órdenes del vicealmirante conde Rout Willaumez, llegó el 19 a la vista de nuestra bahía de regreso del Océano, a donde habia sido llamada para cooperar con la escuadra inglesa y las tres del almirante; pero por orden superior no se comunicó con Tolon, donde la marina tiene ya sobrado número, y se dirigió hacia las islas Hyeres. Sin embargo, habiéndose presentado después alguna cosa de colera en una de estas islas, la de Porquerres, se ha dado orden a la escuadra para alojarse hasta el golfo Juan o hasta Niza. También allí encontrarán gérmenes de la enfermedad si se permitiera desembarcar a las tripulaciones; pero indudablemente se les prohibirá, porque han ocurrido algunas defunciones a colonias de marseleses y toloneses refugiados en Niza.

Las últimas noticias del Paraná son importantes. Según una carta del general Cárlos al gobernador Lagratta, una partida de 30 paraguayos fué destruida por el coronel Ocampo. Los paraguayos son tan fanáticos, que se oprimieron hacerse 15 prisioneros, y así mismo muy heridos.

La escuadra aliada se encontraba en la Orzada del Chubut, cuando su jefe, el general Barroso, recibió a las

que la columna paraguaya, a las órdenes del general Barroso, se fortificaba sobre un punto de la costa, llamado Cuevas, en la intención de bloquear a la escuadra e impedir toda comunicacion entre los paquetes y las divisiones navales.

El jefe de la escuadra dió al instante orden de levar anclas y de bajar el Paraná hasta Guay.

Al pasar por Yurupí la escuadra se detuvo para dar proteccion a algunas familias de obreros emigrados de Bella Vista.

El 11 por la mañana la escuadra siguió su camino; pero en este tiempo se habia establecido en el paso de Cuevas una formidable batería de 50 cañones.

La escuadra recibió orden de pasar a toda fuerza; pero la estrechez del canal hacia esta maniobra muy difícil.

El paso se efectuó sin embargo; pero no sin grave daño en una y otra parte.

La escuadra ha tenido 33 hombres fuera de combate, entre ellos 15 soldados y marinos muertos y 5 oficiales.

Los paraguayos han sufrido pérdidas considerables abriendo grandes claros en sus filas el empuje de los aliados.

El vapor argentino *Guardia Nacional*, que ha tomado una parte activa en el combate del 12, ha tenido el solo 11 hombres fuera de combate, entre ellos un oficial y un aspirante muerto.

Ha llegado a Lugo el prestidigitador Mr. Velle, el cual anoche se habrá presentado ya, como pensaba, a lucir sus habilidades en el teatro de aquella ciudad.

El gobernador de Vizcaya está visitando todos los establecimientos públicos de Bilbao y de sus inmediaciones y dictando las mas acertadas medidas para evitar cosa alguna que pueda resultar contra la salud pública, que tan buena es por fortuna en aquella provincia.

Los experimentos del profesor monsieur Goppert sobre la naturaleza orgánica del diamante prueban que este no puede haber sido producido por accion

de fuego, pues que se ponen negros cuando se someten a una alta temperatura. Pero lo que prueba que son de origen natural, es que han debido encontrarse en ciertos momentos en estado de blandura, es que no solamente manifiestan algunos en su superficie impresiones de grano de arena y otros cristales, sino que contienen otros cuerpos estranos, tales como otros cristales, gérmenes de hongos y hasta estructuras vegetales de organizacion mas elevada. Si se aceptase las conclusiones del profesor M. Goppert como confirmadas y estables, las opiniones de Newton, Crovster y Liebig, los diamantes resultarían ser el producto final de la descomposicion química de las sustancias vegetales.

El distinguido ingeniero de minas señor D. Casiano de Prado ha sido agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica en recompensa de sus eminentes y largos servicios.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier, cuyos humanitarios sentimientos son tan conocidos, y que tan profundo efecto profesan a su país adoptivo, Sevilla, han enviado a la municipalidad de dicha ciudad un donativo de 20,000 reales con motivo del feliz alumbramiento de su augusta hija la infanta doña Isabel, condesa de Paris, que nació en el mismo Sevilla, y para remediar en lo posible la desgracia que affige al arrabal de Triana por causa de la enfermedad reinante.

Resgos como este han merecido y merecen los aplausos de todos los corazones generosos.

Como una prueba de la imparcialidad con que el gobernador de Cáceres ha procurado que se lleve a cabo la rectificacion de las listas electorales, se puede aducir el hecho de que de seis partidos o secciones no se ha presentado reclamacion alguna de exclusion contra las listas adicionales. Estos distritos son la capital, Garrovillas, Jaramilla, Logrosan, Navalmaral y Trujillo.

El gobernador Sr. Nassarre, con su conducta acertada y equitativa, está captabiendo cada día mas las simpatías de los hombres imparciales de todos los partidos.

Unos cuantos mochos madrugadores o trasnochadores se congregan en la Puerta del Sol y sus alrededores espantados que marcan corregirse. Ayer mañana uno de aquellos dió un tremendo bofetón a un sujeto por solo el gusto de hacerlo, pues no habia precedido insulto ni otro motivo que justificara semejante accion. Es lo mas chocante, que el autor de esa feaza, con cinico desdoro, llamaba locos a los que por ser testigos presenciales sostenían la veracidad de lo ocurrido, y la contaban a los

guardias veteranos, quienes no deturbaron al agresor porque el ofendido no quiso dar su versión para que lo hicieran.

Los *Tiempos* publica a su comunicacion de su redactor el Sr. Botella, conteniendo al Sr. Vinyals, en el que manifiesta que no habiendo hablado *Los Tiempos* del Sr. Vinyals, no tenia nada que rectificar, así como que el papelucho objeto de la cuestion no tiene nada que ver con los redactores de aquel diario, los cuales comprenden el justo enojo del Sr. Vinyals, aunque no la lógica del comunicante, el suponer que los redactores de *Los Tiempos* debían ser los del otro periódico, por el solo hecho de no haber dado sus explicaciones que no debían, pues los redactores de *Los Tiempos* no tienen jamás inconveniente en responder de cuanto escriban.

El Sr. Ochoaga ha estado estos días en Zarauz para conferenciar con el Sr. Madoz. Se cree que esta visita tiene relacion con los esfuerzos que están haciendo algunos hombres del partido progresista para que la cuestion del reclutamiento no produzca en su partido una escision que muchos creen posible.

Se cree que del 4 al 6 de este mes llegará a Madrid el Sr. D. Pascual Madoz.

La *Iberia* dice que el Sr. Salavarría ha contestado por telegrama desde Paris, diciendo que no puede encargarse de la critica de Hacienda. Como no se le ha ofrecido esta cartera, escusado es decir que el Sr. Salavarría no ha podido rechazarla.

Los monárquicos puros se agitan bastante en estos momentos para llevar a cabo la organizacion en Madrid de un gran centro político que presida a otros centros provinciales, y que, si no para las elecciones, sirva para cuanto pueda interesar a los monárquicos.

Ha sido trasladado a la direccion general de Minerías D. Manuel Medina Tomás, oficial de la clase de primeros de la direccion de Esquadras, reemplazándole en esta destino, con ascenso, el señor Tejada, empleado en la misma dependencia.

Según la *Revista Minera*, en Guaraea haya, isla de Cuba, se ha descubierto un eridoro aurífero notable, acerca del cual dice el ingeniero jefe de distrito de la Habana, que pocas veces se acometerá el laboreo de una mina de oro con mas halagüenes auspicios y con mejores fundamentos para esperar un favorable resultado. En todo setiembre se trataba que empezarian a funcionar unas grandes máquinas y aparatos procedentes de los Estados Unidos para la explotacion y lavado de estos minerales.

La diputacion provincial de Cáceres,

por gestion del gobernador Sr. Nassarre, ha acordado costear dos pensiones para dos jóvenes estudiosos de la provincia, que no cuentan con recursos para concluir la carrera de ingeniero agrónomo. En una provincia, cuya principal riqueza es la agricultura y donde tanta necesidad hay de mejorarla, la medida no podía ser mas acertada.

Ayer se ha celebrado en la iglesia de Nuestra Señora de Gracia una solemne función a la Virgen del Rosario a espensas de un devoto, y como último día de novena, a las diez de la mañana se ha celebrado la misa mayor, habiendo pronunciado el panegírico el Sr. D. Joaquín García Carral. Por la tarde ha terminado la fiesta con procesion, habiendo concurrido por mañana y tarde una completa orquesta. Ha asistido a estos actos religiosos la cooperacion de Nuestra Señora de Gracia.

Hoy a las dos de la tarde se presentarán en la casa de socorro del 8.º distrito, calle de Jacometrezo, los aspirantes a las plazas de segundos practicantes de dichos establecimientos, para sufrir la prueba de aptitud acordada por la junta municipal de beneficencia.

Con el nombre de El Fénix de los artistas, ha abierto nuevamente sus puertas al público el antiguo café de los Artistas. Este establecimiento, que ha variado de dueño, ha sido elegantemente restaurado, y la concurrencia que existe todas las noches es tan numerosa como escogida.

Los Tiempos tuvieron buena cuidado de decir que el señor duque de Valencia es el jefe verdadero y legítimo del partido moderado. Al dar a luz esta frase, y subrayada por cierto, habria querido avisar a los que tratan de alzar a la jefatura del mismo partido a otra persona.

Hemos tenido ocasion de visitar recientemente la escuela de arquitectura, y nos han llamado mucho la atención las grandes reformas que se están efectuando en ella, gracias al buen gusto y celo nada común de su actual director el Sr. D. Narciso Pascual y Colomer. Sin perjuicio de dar cuenta de todas ellas luego que estén terminadas, debiéndose ahora manifestar que se están colocando por todo el edificio, como en un museo, los restos vaciados de antiguos monumentos arquitectónicos que posee la escuela, o que el Sr. Colomer ha logrado encontrar y adquirir; así como los preciosos trabajos de las expediciones anuales de los discípulos. Felicitemos al Sr. Colomer por tan buena idea, y por la no menos feliz de empezar a formar en dicho establecimiento un museo de curiosidades arquitectónicas para instruccion de los discípulos y aficionados al estudio del arte y de su historia, y damos la enhorabuena

ccion: la he experimentado demasiado. La cancreta se mordió los labios, y tomando una actitud contrita dijo: —¿Así, pues, os resistís a mis deseos? —Ves misma me habeis librado de vuestra autoridad, casándome, y he llegado a ser libre y dueño de mis acciones. Nuestro orgullo de raza os responde de mi decoro en el porvenir. Si alguna vez falto a él, sufriré vuestros cargos.

XXXVII.

Tres días después, en una deliciosa tarde de abril, un carruaje entraba en la gran alameda de mi castillo de Orbach. Un antiguo hereditario de los duques de Lorena, que mi padre habia restaurado con el entusiasmo de un arqueólogo. Los viejos robes y los castaños cubiertos ya con bonas hojas, flotaban sobre nosotros en un arco triunfal; las acacias y los álamos en flor, exhalaran su aroma embalsamado; en el ramaje rojo oteaban los pajarillos; la naturaleza se estremecía de amor bajo los besos de la primavera, y toda esta nueva vida parecía decirnos: «¡Florecemos como vosotros!» Conmovido, entusiasmado tenía entre las manos las manos de Diana; dulces recuerdos se levantaban en tumulto bajo nuestros pasos; volviamos a los días de nuestra infancia, nuestros juegos, nuestras locas carreras a bre el césped, y nuestras madres que nos protegían con sus miradas y confundían sus besos en nuestras frentes. Pasamos por un pequeño lago, en el que otras veces se bañaban cisnes; y arrastrada por la corriente de los recuerdos, me dijo Diana: —¿Te acuerdas?

—Allí, la habia yo defendido un día del gran cisne negro, alto hecho que me habia cubierto de gloria para todas las gentes del castillo. Esta agradable familiaridad habia vuelto a sus labios con tan natural abandono, que no se apercibió de él, hasta que notó mi expresion sorprendida. Para impedir nuestra estension, el honrado Schütz contemplaba la perspectiva, admiraba la magnificencia de mi posesion y enseñaba a su querida María las cumbres de las montañas inflamas por los rayos del sol. Bastien en el pescante, cogía al vuelo las silas flores de los castaños.

te pabellón a la italiana: esta era la casa de Diana edificada en el centro de un pequeño prque corrado de muros y encalvado en mis tierras. Habiamos adelantado nuestra llegada un día y nadie nos esperaba. Al grito de los postillones, las gentes de la casa, procedidas por Catalina, corrieron con acaloradas de alegría. Nos vimos rodeados, festejados y abrazados por tres o cuatro antiguos servidores que nos habian visto crecer, y a quienes nuestra feliz vuelta resucitaba como a nosotros.

—Es nuestra joven señora! repistian, no atreviéndose a creer a sus ojos. —Y el señor baron, ved qué alto está! —Y muy gentil! dijo la anciana nodriza de Diana.

Antes de que hubiese transcurrido un cuarto de hora, las gentes del castillo, avisadas por Bastien, corrieron a nuestro encuentro. La noticia de mi pretendida locura y de mi detencion habia entristecido a estos corazones adictos; se estrechaban a mi alrededor, felices de verme tan alegre y tan valiente. Schütz participaba de la alegría general y se frotaba las manos, señal inequívoca que anuncia en ella la suprema satisfacion: su mirada siempre llena de melancolia cuando se encontraba con la mia, como si temiese leer en ella la inquietud que él me inspira, estaba tranquila y confiada, habia olvidado sus temores, su desgracia.

Recorrimos la casa, el parque; los niños corrían por el jardín y nos cortaban ramos de flores. A cada paso encontramos Diana y yo recuerdos del pasado y nuestros corazones palpitan y nuestros ojos repistian: ¿Te acuerdas? pues nuestros labios no se atrevían a pronunciar esta dulce palabra. Mientras se improvisaba la comida pedimos para ir a visitar mi castillo, en el que hice mi entrada en medio de las aclamaciones de los aldeanos. Habian conocido a mi padre y me habian visto nacer; salían en mí al hijo de un biñechor, si que la dominica de mi tutor y de Plácido habia hecho un mes querido. Llegada la noche, cuando me vi solo con Bastien, me ocurría que todo habia sido un sueño. Según el deseo de mi padre, nada habia cambiado en la casa natal; volvía a ver todo lo que me habia amado, y evocaba en mi pensamiento la mágica ilusion del porvenir. —¿Ay de mí! una sombra pasaba sobre

mi felicidad; pensaba en mi desgracia. Schütz, que por la cosa mas insignificante podia caer en la locura a medias yo no hubiera venido, hasta la mas fugitiva duda de su espíritu. —¿Lo curaré? Al día siguiente me desperté por el ruido de pequeños guijarros que arrojan a mi ventana. Era Schütz que venia a hacerme su visita acostumbrada. Casi inmediatamente entré.

—Eh! Eh! dijo mirando las bugias casi consumidas, mucho se ha volado aquí; ¡mal régimen! Vamos, olvido que no soy ya médico añidó sonriendo. —Así que estuve listo corrimos a la habitacion de Diana, en la que encontré a Granger, que acababa de llegar. Su presencia me recordó sofria la interdiccion por la ley. —No habia pensado en ello! Temi algunos malos noticias... —¡Ah! ¡Dios mío! le dije, volvais a atarme a mi cadena. —¿Qué cadena? respondió sorprendido de mi acento. —Perdonadme, amigo mio, repuse tristemente, habia olvidado la interdiccion de que soy víctima. —¡La interdiccion! dijo riendo; ya no se trata de esto, tranquilizad. —¿Cómo...? ¿Pero y mi consejo de tu teta? —No lo tonéis ya; sois mayor, y el solo testimonio de vuestra libertad hace cesar los efectos de la sentencia pronunciada. Vengo justamente a tomar vuestras órdenes para una demanda que va a poner en posesion de vuestros bienes.

Desde hace ocho días todo ha terminado, mi querido Wilhelm. He reconquistado mis derechos, soy libre, dueño de mi fortuna, de mi voluntad, de mi vida, y estoy en camino de proseguir mi hermanoso proyecto... Me empobrezco, disminuyendo las rentas de mis colonos; esta es mi principal ocupacion. Perdido mio, en adelante mirame con respeto... Soy un joven de quinientos treinta y siete mil seiscientos tres francos, veinticinco céntimos de renta, como dicen los ingleses.

Las dos pequeñas millones me causan risa. Los asuntos de Diana están tambien perfectamente arreglados: gracias al testamento de M. Maulart, no ha heredado nada de él. Salvo el castillo, que es siempre el que tu has visto, todo lo ha mudado. Renee

mi felicidad; pensaba en mi desgracia. Schütz, que por la cosa mas insignificante podia caer en la locura a medias yo no hubiera venido, hasta la mas fugitiva duda de su espíritu. —¿Lo curaré? Al día siguiente me desperté por el ruido de pequeños guijarros que arrojan a mi ventana. Era Schütz que venia a hacerme su visita acostumbrada. Casi inmediatamente entré.

—Eh! Eh! dijo mirando las bugias casi consumidas, mucho se ha volado aquí; ¡mal régimen! Vamos, olvido que no soy ya médico añidó sonriendo. —Así que estuve listo corrimos a la habitacion de Diana, en la que encontré a Granger, que acababa de llegar. Su presencia me recordó sofria la interdiccion por la ley. —No habia pensado en ello! Temi algunos malos noticias... —¡Ah! ¡Dios mío! le dije, volvais a atarme a mi cadena. —¿Qué cadena? respondió sorprendido de mi acento. —Perdonadme, amigo mio, repuse tristemente, habia olvidado la interdiccion de que soy víctima. —¡La interdiccion! dijo riendo; ya no se trata de esto, tranquilizad. —¿Cómo...? ¿Pero y mi consejo de tu teta? —No lo tonéis ya; sois mayor, y el solo testimonio de vuestra libertad hace cesar los efectos de la sentencia pronunciada. Vengo justamente a tomar vuestras órdenes para una demanda que va a poner en posesion de vuestros bienes.

Desde hace ocho días todo ha terminado, mi querido Wilhelm. He reconquistado mis derechos, soy libre, dueño de mi fortuna, de mi voluntad, de mi vida, y estoy en camino de proseguir mi hermanoso proyecto... Me empobrezco, disminuyendo las rentas de mis colonos; esta es mi principal ocupacion. Perdido mio, en adelante mirame con respeto... Soy un joven de quinientos treinta y siete mil seiscientos tres francos, veinticinco céntimos de renta, como dicen los ingleses.

Las dos pequeñas millones me causan risa. Los asuntos de Diana están tambien perfectamente arreglados: gracias al testamento de M. Maulart, no ha heredado nada de él. Salvo el castillo, que es siempre el que tu has visto, todo lo ha mudado. Renee

vo mis trenes, compro seis caballos en Paris... caballos dignos de ella, Wilhelm!

Me nombrado a Bastien mi administrador y lo he casado con su Catalina; caso tambien a Magdalena por mediacion de Diana, y voy a casarte a ti mismo si no tratas de evitarlo; todo esto sin perjuicio de otro matrimonio que medito. —Corre si quieres ver un rincón del mundo, en el que el ideal se ha refugiado. Te esperamos.

XXXVIII.

Wilhelm, lo sé todo. Eres un traidor. Me has ocultado tu adhesion sublimel... Has vivido dos meses a mi lado, cerca de Diana, testigo de esta felicidad, que es obra tuya, sin desvirtuarme tu generosa alma. ¡Ah! Wilhelm, ¡te debo la vida!... Lo sé todo, te digo. El adversario del conde en Rodas, eras tu!

No he besado de rodillas esta mano fraterna! que libró al ángel que adoro! esta mano valiente que me ha salvado de un crimen o de un duelo que hubiera destruido para siempre mis esperanzas de amor! ¡Crnell callabas... Y no has sido el azar, Wilhelm; ha sido Dios quien me ha revelado todo; Dios que quiere darte un hermano, pronto a su vez a darte la vida.

En el buque que conducía ya hace tres meses a la desgraciada Diana a Marsella, se encontraba un joven que vendía aislada, moribunda, la habia rodeado de respeto y de cuidado hasta Paris. Antes de ayer llegó a mi lado este joven, Tiembala, Wilhelm; se llama Mr. de Varelles, conde en R-ales. Le he dado hospitalidad. Ay r tarde le pregunté si sabia algunos detalles sobre el ducho del conde con sir George Terry. —¡Pardiez! me dijo, yo era testigo. Entonces la supliqué me contase esta historia.

—Es una aventura bastante extraña, repuse Mr. de Varelles. Es preciso que sepai que este sir George, gran apasionado de las ruinas, iba diariamente a visitar la fortaleza bizantina que habia en el co de para sacar croquis. Habia conocido el sombrio humor del conde de M-utert; le molestó esta asiduidad, y vió en ella, probablemente, una intencion hostil... tanta, que una mañana quiso prohibir a sir George la

na al señor marqués de la Vega de Armijo, ministro de Fomento, bajo un ilustrado administración se está efectuando tan útil reforma.

Un periódico progresista dice que la corte no volverá a Madrid hasta dentro de bastante tiempo. La corte volverá a Madrid en el momento de después de pasado el campañón de S. M. la Reina.

Los Novedades dice que anoche circulaban fuertemente rumores de crisis. Tan inútil es que Los Novedades de publicar a estos rumores, como que nosotros los desmintamos. No hay crisis, no hay señal alguna que autorice los rumores de crisis.

Se quiere hacer creer al público, por los periódicos de oposición moderada y progresista, que el actual ministerio, viendo que no ha podido desarmar a sus rivales con los halagos, se propone ser un gobierno de fuerza.

Podemos desmentir el modo mas conveniente. El gabinete O'Donnell no será mas que un gobierno de ley. Cuando así no pueda ser gobierno, dejará de serlo.

Todo lo que dicen los periódicos opositores sobre estar dispuestos para la persecución que nos aguarda, es inútil. No habrá persecución; no es necesario que haya persecución. No se necesita ni habrá mas que el cumplimiento de las leyes.

El día 23 del anterior ha fallecido casi repentinamente en Valencia, donde residía hace muchos años, el Excmo. señor don José Joaquín de la Fuente, intendente general jubilado y uno de los jefes superiores mas antiguos y entendidos del cuerpo de administración militar. Los numerosos amigos que supo adquirir en su larga y honrosa carrera, no podrán menos de lamentar tan sensible pérdida, rindiendo así un justo tributo a las nobles prendas que le adornaban.

Según una carta que acabamos de recibir de Irún, un voraz incendio ha consumido a las doce y media de la mañana del día 20 del pasado, la cuadra-pajar de la fonda Martín San Juan de dicha villa. No se sabe aun la verdadera causa de este siniestro. Todo parece que estaba asegurado. Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales. Al toque de alarma se presentó el destacamento francés de Berona, que mezclándose con nuestros soldados y el vecindario todo de aquella población, ha tomado parte activa en tan triste escena. Las autoridades han estado muy ocupadas, y sus disposiciones puntualmente ejecutadas.

En una carta que publica un diario de Valparaíso, se leen las líneas siguientes sobre la actitud de nuestra escuadra en el Perú:

«Las fragatas Resolución y Berenguela han estado cargando víveres en el puerto de Valparaíso, y salieron para el Callao. Parece que el general Pariza se ha preparado a cualquier evento. Ha dado orden de reunir todos los buques en el Callao, y se ha abastecido de víveres para mucho tiempo. Así es que en el caso de que la revolución peruana triunfe, estar listo para tomar las islas de Chincha, y en este caso, de Dios les venga el remedio a los señores peruanos. Hay muchas probabilidades del triunfo de la revolución: a la fecha cuentan con la fragata Amazonas y el vapor Yumbes; la primera la tomaron en el puerto de Arica, por medio de una revolución que hizo la tropa de abordo; de aquí resultó la muerte del almirante Paniso, el comandante y cuatro oficiales. Este triunfo fue obtenido por medio del oro, como todo lo que se hace en el Perú; pero bien pudieran haber sido un poco mas humanos y no haber sacrificado jefes pundonorosos, que todo su delito consistió en ser leales, y mas cuando fueron sacrificados sin necesidad. El 6 del presente entró en Valparaíso la corbeta Union, la que aun permanece en el puerto; según voz general, ya está revolucionada.»

El último telegrama recibido del consul de España en Gibraltar, asegura que continúa mejorando el estado sanitario de aquella plaza, abrigando a la esperanza de que no tardara en restablecerse por completo.

Ayer tarde se ha verificado en la casa en que estaba anunciada, la solemne apertura del curso universitario, bajo la presidencia del señor ministro de Fomento, que vestía la muera de doctor en Derecho. A uno y otro lado del señor ministro ocupaban asiento en la mesa de la presidencia el vice rector Sr. Noyar, los ex-rectores Sres. Montalván y marqués de Morante, los ex-ministros señores Latorre y Pasor, y el director de Instrucción pública Sr. Silveira. La concurrencia era numerosísima y compuesta en su mayor parte de alumnos de la Universidad. Los señores dedicados al estudio se hallaban ocupados por gran número de doctores de todas las facultades, asistiendo además los consejeros de Instrucción pública señores Masarnau, Hibern, Valle, Lafuente y marqués de O'Garra, el decano de jueces de primera instancia Sr. Rozalem, el teniente alcalde Sr. Stuyk, y comisiones de varias academias y corporaciones científicas.

El Sr. Figueroa, ex dr. de Derecho político comparado, subió a la tribuna y leyó un brillante discurso en que, con formas elegantes y enérgicas entonación trajo a grandes rasgos el origen, desarrollo y perfeccionamiento del Derecho, sentando doctrinas eminentemente científicas y en armonía con los prin-

cipios sancionados por el espíritu moderno.

Al final del mismo consagró un sentido recuerdo a los doctores D. Francisco Permyer y D. Juan Fourquet, de las facultades de derecho y medicina, que han dejado con su muerte un vacío de difícil reparación. Por último, terminó su bella y motivada peroración con las siguientes frases, que quisieramos grabasen en su corazón los estudiantes:

«No basta para un siglo el que ha sido suficiente en anteriores; que el pedáneo que nos aldea del suyo no es término de carrera, sino base para subir otros que a más ennobrecida región nos conducen. De aplaudir son, iustres y colares, las cualidades hasta ahora mostradas. Pero sabed que la universidad no busca mediocritad ni cultivo de escasos talentos, que en todas partes y por todos estilos se forman y dan triste prueba de lo que sirven. La universidad debe dar a la patria hombres notables, aventajados, extraordinarios, que ellos son los que aplican la ciencia a la vida y dan honra y prez al país en que nacen y a las aulas que frecuentaron. La ciencia, como la poesía, que al fin poética es la ciencia en su acepción más alta, puede esclamar con Horacio:

«... melioribus esse poetas non homines, non de, non concessere columnas.»

Acto seguido se hizo la distribución de premios de que nos ocupamos en otro lugar, y terminada esta el señor ministro declaró abierto a nombre de su majestad el año académico.

Desde el Parianito pasó el claustro a la sala rectoral, donde el señor marqués de la Vega de Armijo dirigió a los profesores algunas breves frases, cuyo sentido fué el siguiente:

«Señores: doy gracias al claustro por su asistencia a esta importantísima solemnidad. Yo espero que este año no tendremos que lamentar el menor disgusto ni se alterará la tranquilidad en las aulas universitarias. Me inspiran esta creencia la leal y decidida cooperación de todos sus catedráticos y la nunca desmentida sensatez de los escolares.»

Las palabras del señor ministro fueron recibidas con señaladas muestras de asentimiento, con lo cual quedó terminada esta solemne ceremonia que ha estado tan animada, ordenada y brillante como pocas veces.

Los alumnos de la universidad Central que han tenido hoy la envidiable suerte de ver recompensados sus afanos, recibiendo de manos del señor ministro de Fomento las medallas y títulos testimonio de su aplicación, son los que aparecen de la siguiente relación. En ella se ven algunos con dos ó mas premios, circunstancia que debe enorgullecer a sus familias y que hace concebir las mas honrosas esperanzas acerca del porvenir de jóvenes tan estudiosos.

PREMIOS ORDINARIOS.

Facultad de Filosofía y Letras. D. Gonzalo Calvo Asensio, en la asignatura de literatura española.—D. Carlos Martra y Roger, en la de literatura clásica griega y latina.—El mismo, en la de geografía.—D. José Onís y Lopez, en la de estudios críticos sobre los prosistas griegos.—D. Rafael Longa y Madrona, en la de primer año de lengua hebrea.—D. Luis Ramirez y la Guardia, en la de segundo año de lengua árabe.—D. Fernando Brieva y Salvatierra, en la de estudios críticos sobre los poetas griegos.

Facultad de Ciencias.

D. Eduardo Torroja y Caballé, en la asignatura de geometría analítica.—Don César Agero y Garcia, en la de mineralogía y botánica.—D. Ricardo Urrutia y Martínez, en la de Tratado de los fluidos imponderables.—D. Joaquín Guasch y Casadilla, en la de organografía vegetal.—El mismo, en la de fitografía.

Facultad de Farmacia.

D. Sebastian Zabala y Espada, en la asignatura de materia farmacéutica vegetal.—D. Ricardo Paboa y Gallo, en la de materia farmacéutica animal y mineral.—El mismo, en la de ejercicios prácticos.—D. Cayetano Rodríguez Sanjojo, en la de farmacia química orgánica.—D. Ricardo Sidaba y Garcia, en la de práctica de operaciones farmacéuticas.—D. Santos Roca y Vecino, en la de análisis química aplicada a las ciencias médicas.

Facultad de Medicina.

D. Luis Tjoro y Melo en la de ginecología de primer año de anatomía.—D. Alejandro San Martín y Saldastegui, en la de segundo año de anatomía.—El mismo, en la de higiene privada.—D. Enrique Iglesias y Serrano, en la de primer año de osteología y disección.—D. Pedro Díaz Pulido, en la de segundo año de disección.—D. Federico Abad y Perez, en la de terapéutica, materia médica y arte de recetar.—D. Raimundo Garcia Quintero, en la de higiene pública.—D. José González Plaza, en la de anatomía quirúrgica, operaciones y vendajes.—D. Eduardo Castillo y Tibero, en la de clínica de obstetricia.—D. Francisco Javier de Castro y Perez, en la de segundo año de clínica quirúrgica.—El mismo, en la de segundo año de clínica médica.—D. Miguel Membrilla y Salgado, en la de historia de la medicina.

Facultad de Derecho (Sección de Derecho civil y canónico.)

D. Raimundo Fernández Villaverde, en la asignatura de segunda año de derecho romano.—D. Miguel Echegaray y Esgariza, en la de economía política y estadística.—D. José Junyer y Rivera, en la de derecho político y administrativo.—D. Fernando Brieva y Salvatierra, en la de derecho civil español, común y

final.—D. Enrique Perez Hernandez, en la de derecho mercantil y penal.—El mismo, en la de derecho canónico.—Don Luis Moreno y Gil de Borja, en la de procedimientos judiciales.—D. Antonio Bilibin de Unquera, en la de legislación comparada.—El mismo, en la de historia eclesiástica.

Facultad de Derecho (Sección de Derecho administrativo.)

D. Ulpiano Gonzalez Olañeta, en la asignatura de nociones de derecho civil, mercantil y penal.—D. Diego Arias Miranda, en la de derecho político comparado.—D. Gervasio La Madrid y Panchon, en la de historia de los principales tratados de España con otras potencias.

Escuela del Notariado.

D. Eladio Caballero y Morales, redacción de instrumentos públicos y actuaciones judiciales correspondientes al segundo año.

Facultad de Teología.

D. Francisco Illana y Echonque, en la asignatura de primer año.—D. Pedro de Etxana y Cajudo, en la de segundo año.—D. Manuel de Juan y Perez, en la de tercer año.—D. Francisco Peña y Reigosa, en la de sagrada escritura.—D. Eloy Diaz y Gimenez, en la de cuarto año.—D. Antonio María Godró y Garcia, en la de teología moral y pastoral.—D. Joaquín Alcáide y Molina, en la de estudios apologeticos de la religión cristiana.—El mismo, en la de bibliografía sagrada.

PREMIOS EXTRAORDINARIOS.

Facultad de Farmacia. D. Gregorio Mozo y Berganza, el grado de bachiller.—D. Ricardo Sadaba y Garcia, el de licenciado.—D. Vicente Marín de Argenta, el de doctor.

Facultad de Medicina.

D. Pedro Gallardo Sanchez, el grado de bachiller.—D. Francisco de Castro y Perez, el de licenciado.

Facultad de Derecho (Sección de Derecho civil y canónico.)

D. Basilio Diaz del Villar, el grado de licenciado.—D. Antonio Balbin de Unquera, el de doctor.

Facultad de derecho, (Sección de Derecho administrativo.)

D. Emilio Nieto y Perez, el grado de bachiller.—D. Luis Moreno y Gil de Borja, el de licenciado.

Facultad de Teología.

D. Antonio Godró y Garcia, el grado de bachiller.—D. Wencelao Sanguesa y Guña, el de licenciado.—D. Joaquín Alcáide y Molina, el de doctor.

Hemos dicho y repetimos hoy, que el batallón de cazadores de Tarifa ha sido destinado a las islas Canarias, única y exclusivamente por razones de economía, pues se hallaba allí un batallón de milicia sobre las armas, y naturalmente devesaban los haleres que se abonan a las fuerzas en activo. Es sensible que después de haberlo dicho así repetidas veces, autorizados competentemente para ello, se venga atribuyendo a causas de otro género y aun a motivos de disciplina, cuando tan público es que el batallón de Tarifa, como todos los cuerpos del ejército, son un modelo de disciplina.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 633 fanegas de trigo, de 3400 escudos a 4100 fanega; la cebada de 2200 escudos a 2300, y la algarroba a 2200 escudos.

Van a hacerse en Austria nuevos reclutamientos de soldados para Méjico, pero esta vez no será para una legión extranjera, sino para el ejército nacional. El número de oficiales que se pide es de 180, y hay ya muchos comprometidos a ir al nuevo imperio. El conocimiento de la lengua española es indispensable para ser admitido.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havast

Florenca, 30.

«La Correspondencia general Italiana» asegura que los franceses empezarán la evacuación de Roma dentro de algunas semanas, y serán reemplazados por las tropas pontificias en las fronteras napolitanas.

El gobierno francés lo ha avisado oficialmente al nuestro.

Roma, 30.

«El Giornale di Roma» publica la allocucion pronunciada por el Papa en el último consistorio. Su Santidad sostiene que la fraconsonería no tiene por fin la caridad sino la ruina de la Iglesia y de los gobiernos civiles. Condena solemnemente dichas sociedades declarando escandalosas a los adictos y protectores de las mismas.

El día 10 del actual, cumplían años de S. M. la Reina, verá la luz pública el primer número del periódico La Dinastia.

Parece que ha sido presentado hace días al señor ministro de Hacienda por D. P. Pinedo, un proyecto financiero en el que se indican los medios de desarrollar la riqueza nacional y destruir los obstáculos que encuentran nuestro crédito entre los capitalistas extranjeros.

Pregunta La Discusion cuándo y qué clase de trabajos ha presentado la comision de ingenieros que en noviembre último fué a estudiar los efectos de las inundaciones ocurridas en aquel mes en la provincia de Valencia. No tenemos en este momento bastantes datos para contestar, pero nos consta que hace tiempo presentó esta comision un avance de sus trabajos, sin perjuicio de redactar, como lo viene haciendo, otro trabajo mas es-

tenso y razonado que comprenderá varias memorias referentes a las observaciones geológicas, hidrográficas, agronómicas etc., para su cual quiera comprender que no puede tratarse de un simple estudio periodico tratándose de un asunto de tanta monta confiado a una comision científica.

Se queja un periódico de que en la esposicion de Oporto no se ha presentado producido alguno de España, y quiere por ello inferir no sabemos qué cargos al gobierno. En primer lugar diremos que las dificultades surgidas de la legislación sanitaria de España y Portugal ha dificultado el envío de los escasos objetos presentados; y en segundo lugar diremos que de todos modos quizá sea preferible el que no se envíen, pues nuestros industriales no han mostrado grande interés por figurar en esa esposicion.

No es cierto que hoy se celebre Consejo de ministros en el real sitio de San Ildefonso, como anuncia un diario en un despacho telegráfico que dice haber recibido. Los ministros no irán a aquel real sitio hasta el día 4 del actual.

El primer ayudante médico D. José Lujan, continúa desempeñando la plaza de médico de alabarderos, a pesar de haber sido nombrado médico mayor.

El gobernador civil de Málaga ha espedido una circular disponiendo la creación de justas inspectoras de caminos.

El día 28 salió de Santander para Bilbao la compañía de zarzuela que como hemos dicho debía haber actuado en el teatro de aquella primera ciudad en la presente temporada.

Ha fondeado estos últimos días en el puerto de la Coruña una corbeta inglesa a consecuencia de una avería sufrida en el mar que le destruyó el buque y le causó otras pequeñas averías. Ignoramos los paraderos del buque, que se atribuye a un choque con otro buque.

Parece que en Santander va a firmarse muy pronto una compañía de verso ya que la de zarzuela ha pasado a Bilbao a trabajar en los meses de octubre y noviembre.

Las últimas noticias del Perú, llegadas a Southampton, dicen que la flota de los insurrectos partió para las islas Chinchas amenazando su comandante volver al Callao en el término de ocho días para apoderarse de los fuertes y de los buques del gobierno. En el mismo sentido envió tambien una notificación oficial a los representantes extranjeros. Volvió la escuadra al Callao, pero para retirarse al día siguiente a las islas Chinchas, donde percibe el precio del guano.

SEGUNDA EDICION.

A medida que adelanta la estación, dice un periódico de Sevilla de anteaer se van tomando los resultados con respecto a la salud pública. El mal disminuye al par que refresea el tiempo. Son ya menores en número las lavaciones y disfunciones, tanto en el barrio de Triana como en la capital. Los ánimos se encuentran mas tranquilizados, y algunas personas que habían abandonado aquella población han regresado a ella, pues pasó el efecto de los primeros momentos, han visto que el desarrollo de la enfermedad no era como se había hecho creer por los pushos de dicha capital.

Una carta de Vitoria anuncia que además de las grandes cruces de que hablamos hace días, se había concedido igualmente a los diputados a Cortes Sres. Ortiz de Zárate y Echegaray y Fuentes; pero que tanto estos señores como los anteriormente agraciados habían acordado renunciarlos. Únicamente el teniente diputado Sr. Payaeta se abstendría de renunciar hasta consultar el voto de la provincia en las próximas juntas generales que han de celebrarse en noviembre.

Varios periódicos de oposición, dice ayer La Verdad, se ocupan de la cuestion de reconocimiento de los cupones; pero ninguno manifiesta opinion sobre ella. Si no se quiere soltar prendas, conste que no cumplen su mision de ilustrar al ministerio en las cuestiones difíciles y trascendentales. Si lo hicieran, serían más coincidentes con la opinion del ministerio la de muchos periódicos; que si ahora no la dicen, sería de seguro contraria a la del gobierno cuando este litigase a manifestar la suya. Lo lógico, lo natural, lo político es que sea la prensa quien primero aborde todas las cuestiones, para que el ministerio se inspire en la opinion pública.

Leemos en El Mito de Vigo:

«Ha circular de estos días un manifiesto anónimo dirigido a los electores del distrito de Monjedo y concebido en términos asaz violentos contra la situación actual y en particular contra los Sres. Ardan y Ulloa, recomendando a los monárquicos religiosos-historicos, la candidatura siguiente: Excmo. Sr. D. Gándul Nocedal; lmo. Sr. D. Tomás Rodríguez Rabi; Sr. Conde de San Juan; Sr. D. Benito Plá y Gancía. La candidatura de la union liberal en el distrito de la Coruña se compondrá probablemente de los Sres. Ulloa, Salvendra Meneses, Aguirre de Tejada, Carballo, Rivero (D. J. U.) y Revelion.»

En un periódico de Málaga del día 29 del mes pasado leemos los siguien-

tes detalles, concernientes al retraso que sufrió el tren-vero que el día antes debía salir a aquella ciudad procedente de Córdoba.

A las ocho de la noche del miércoles llegó a esta ciudad el tren-vero procedente de Córdoba. El retraso, como decíamos en nuestro número anterior, fué motivado por la interrupcion de la vía, por algunos derrumbamientos de taludes por la tormenta. Esta, dice el horroresco, y descargó su mayor fuerza por Galitanes. La interrupcion de la vía fué motivada, según se nos dice, por algunos pedruzcos desordenados de las alturas próximas, que taparon la boca de un túnel, hicieron se anegase allí hasta que se facilitó el desagüe. Los viajeros que iban en el tren de ida pasaron la mañana en la vía dentro de los coches, y en los de zozobra, pues la lluvia era un diluvio y la tormenta retumbaba de un modo espantoso entre las gigantescas montañas de roca de los Galitanes. Basta decir que el Guadalquivir, que apenas treinta años tomó un canal tan grande que anterior no podía pasar por el valle. Por fortuna todo parece se ha remediado ya.

El general Ginebra, jefe de los sables, y otros en el Perú ha impuesto una contribucion extraordinaria a los departamentos del Sur en aquella república. Los extranjeros a quienes esta decision perjudica han reclamado a sus respectivos consules. Estos han dirigido al general Ginebra una nota colectiva, en la que le dicen que no tendrán ningún poder legal ni podía aplicar, respecto a los extranjeros las medidas fiscales tomadas respecto a sus concitadinos.

Desde el día 23, según palabras, han empezado a verificarse en Málaga las precauciones sanitarias que se han tomado para las procedencias de Córdoba por el ferro-carril. Son esas: fumigaciones de los equipajes y otras análogas que contribuirán mucho, cuando muchos, a inspirar confianza a la famosa mayoría de aquellos habitantes.

Para el 29 de octubre se espera a los reyes de Portugal en Florencia. Del 10 al 15 saldrán de Lisboa, visitarán a los emperadores franceses en su palacio de Compiegne, y pasando después por Lyon se embarcarán en Marsella, para dirigirse a Florencia por Génova y Liria. Dices que S. M. F. harán una escurra a Inglaterra, y que a su vuelta tocarán a algun punto de España.

Un habitante de Berna se ocupaba en educar perros, aplicándoles a veces duros castigos. Así lo hacia días pasados con un perrillo que no quería obedecer, cuando uno de los perros grandes se trojó sobre él, causándole tales heridas, que al día siguiente murió.

Las últimas noticias de esta ciudad que algunos individuos habían hecho circular por Atenas una petición al rey pidiéndole la suspension de la Constitución y la disolucion de las Cámaras. Informado de la intriga, el rey ha hecho decir que no recibiría esta petición, que la Constitución no era obra suya, y que no tenía ningún derecho para modificarla, siendo preciso aceptarla con sus ventajas y sus inconvenientes. En vista de tal costacion los autores de la petición pensaban no seguir adelante en su proyecto. A la salida del correo el país seguía tranquilo.

Desde 1847 hasta 1.º de setiembre del presente año han desembarcado en Nueva-York 3 266,838 inmigrantes. De Irlanda han salido 1 37 857 de Inglaterra 300,014, de Escocia 80,241, de Alemania 1 463,764 de Francia 65,933, de Suiza 50,363, de Holanda 21,763, y de diversos otros Estados 97 916.

En breve verá la luz pública dos nuevos libros, debidos a la pluma de don Juan Alonso y Eguilaz. El primero bajo el título de En serio y en broma, será una colección de artículos y de poesías que en su mayor parte han aparecido sucesivamente en periódicos políticos y literarios. El segundo se titula Exposicion del sistema representativo, principios de doctrina política liberal. Esperamos que ambos no desmerecerán del buen nombre del señor Alonso, que con El Hombre de hoy, El Mundo hasta Jesucristo, y otros concluidos trabajos se ha ganado un buen lugar en la república de las letras.

En casa de los señores condes de Solánti se ha perpetrado un robo de bastante consideracion, consistente en alhajas de oro, plata y pedrería. Las autoridades tienen noticia del hecho.

Durante el mes de setiembre próximo pasado han sido capturados en el distrito de Buenavista 73 individuos por diferentes delitos.

La crecida que esperábamos en rio Manzanares hace dos días, empezó a decrecer ayer por la mañana, y se cree que pronto bajarán las aguas hasta colocarse a su nivel natural.

Los creacioneros arrojados de su país por los ramos y acogidos en Turquía se niegan a trabajar y se han subleado en varios puntos, cometiendo brutales atrocidades. Téase que se han casado de serios disgustos para el gobierno otomano.

El ministro de Negocios extranjeros con los Estados-Unidos ha manifestado al representante de dicha potencia en Londres que el gobierno americano acepta la responsabilidad de un préstamo confederado.

Los buques de guerra italianos y franceses que han ido a Lisboa para permanecer en aquel puerto durante la ceremonia del bautizo del nuevo infante, acompañarán al buque portugués que debe conducir a los soberanos del vecino reino a Francia y a Italia.

Cuando se abrió por primera vez el Parlamento de Italia al día siguiente de constituida la unidad, la Cámara y el Senado guardaron sitio en su recinto para los diputados futuros de Venecia y Roma. La segunda legislatura del Parlamento italiano que se abrirá en Florencia dentro de dos meses, seguirá esta tradición, y en el salón de los quinientos, como antes en el palacio Carignan, habrá una fila de sillones vacíos que asegurará que en el seno de la representación nacional se espere a los diputados de Venecia y Roma.

Ha tenido lugar últimamente en Blocha la inauguración de la estatua de Jenner, el inventor de la vacuna. Se han pronunciado muchos discursos en honor del ilustre médico inglés. Este acto ha sido acompañado de verdaderas fiestas, músicas, bailes, etc.

En Toledo sigue disfrutándose de la más completa salud. A ello contribuye sin duda la alta y ventilada situación de la ciudad y la esquisita limpieza, que es de costumbre en el interior de las casas y en las calles. Además, desde hace algún tiempo adoptó el gobernador, Sr. Gomez, varias medidas preventivas y de higiene pública; a fin de dificultar la invasión del cólera, y las necesarias para disminuir en su caso sus efectos.

La diputación provincial ha suspendido de nuevo sus tareas después de haber despachado muchos asuntos de interés para la provincia y sorteado los vocales que deben reemplazarse en la próxima elección. Como una prueba de su ilustrado celo y verdadero patriotismo de que se hallan animados los señores diputados, debimos referir el acuerdo de conseguir espontáneamente 67,000 reales para la escuela normal de maestras y para ayudar a los pueblos que desean establecer escuelas de párvulos.

A tales y tan acertadas disposiciones ha contribuido en gran manera el referido gobernador Sr. D. Manuel Gomez, que tantas simpatías ha sabido conquistarse en Toledo y su provincia.

De esperar es, que el no menos apreciado alcalde Sr. Labandero y sus dignos compañeros del Ayuntamiento prestarán su activa cooperación en la parte que les corresponda a la ejecución del reclamado establecimiento de la escuela normal de maestras.

COMUNICADO.

Anoche recibimos el siguiente comunicado:

«Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Muy señor mío: Sirvase Vd. insertar en su apreciable periódico el adjunto comunicado que dirijo con esta fecha al director de Los Tiempos.

Soy de Vd. afectísimo S. S.,

AURELIANO VINYALS.

Madrid, 1.º de octubre de 1865.»

«Señor director del periódico Los Tiempos:

Muy señor mío: He leído en el número 147 de su publicación un artículo firmado por D. Francisco Botella, y teniendo necesidad de poner en su verdadero lugar la exactitud de algunos detalles referentes al asunto de que se trata, le ruego se sirva insertar la siguiente rectificación.

«Desde luego he llamado mi atención que dicho señor venga a terciar en el debate sin explicar antes el carácter con que lo hace, pues natural era manifestarse ante todo si lo hacía como director de Los Tiempos, caso que lo sea, o solo como amigo oficioso de los redactores de dicho periódico; pero sea de esto lo que quiera, lo que a mí me importa rectificar es que al presentarme el viernes último en la redacción de Los Tiempos y preguntar por el director o quien hiciera sus veces, fui presentado en compañía de mi amigo D. Julián de Zugasti a un caballero que me aseguró llamarse señor de Marquez, y al cual espuse la necesidad de que el periódico que él representaba declarase no haber tenido intención de ofender a ninguna persona en el artículo publicado en el número 145, cosa a la cual se accedió no solo por dicho señor, sino también por los Sres. Perez de Molina y D. Enrique Hernandez, que entraron precisamente cuando nos ocupábamos del asunto. Si alguna pretensión mía encontró resistencia por parte de estos señores, fué única y exclusivamente la publicación íntegra de un sueto que llevaba redactado; pero después de discutir conviniéndonos de una manera formal explícita y terminante en que la declaración se haría tal como yo la deseaba, si bien cambiando a forma. Esta es la verdad de lo que pasó delante de mí; pero después, sin duda, a ser cierto lo que asegura el Sr. Botella, debieron aquellos señores arrepentirse, y faltando a una palabra empeñada, dijeron en el periódico lo que sabían no podía satisfacerme.

«Interin el Sr. Botella no explique con qué carácter interviene en este asunto, no me es posible precisar tampoco la manera con que él y yo habremos de entendernos.

«Soy de Vd. S. S. S.—Aureliano Vinyals.

«Madrid, 1.º de octubre de 1865.»

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro del Principe.—A las 8 1/2.—El hombre de mundo.—Baile.—La boda del tio Carcoma. Variedades.—A las 8 1/2.—Lo cierto por lo dudoso.—La casa de campo. Novedades.—A las 8 1/2.—Doña Maria de Molina.—Baile. Circo.—A las 8.—El desden con el desden.—Baile.—Los dos amigos y el dote.—Baile. Teatro de la Zarzuela.—A las 8 1/2.—Pan y toros. Poliorama.—Gabinete mecánico de exposiciones recreativas, Paseo de Atocha.—Un real y el reservado medio. Galería de figuras de cera.—Calle de Atocha, 28, bajo, desde el anochecer a las once.—Entrada 2 rs. Gabinete de figuras de cera.—Carretas, 14.—Se recibe desde anochecer hasta las 10 1/2. Entrada, Ars.; niños, 2.

INTERESANTE.—SE TRASPASA una pastelería muy arreglada en esta corte por ausentarse sus dueños. Darán razón plazuela de Santa Catalina de los Donados, núm. 2, casa de vacas.—2

FABRICA DE PIANOS DE J. GERVAS y Compañía, calle Mayor, 119. Pianos de venta y alquiler, de todas clases y precios. Composturas.—3

LA EDIFICADORA. Sociedad regular colectiva, registrada en el gobierno civil, previa aprobación del tribunal de Comercio de esta corte. Capital 3,000,000 de rs., según la base 16. Admite imposiciones desde 100 rs. con interés fijo de 9 a 18 por 100 anual. Paga los intereses mensualmente. Emplea el importe de las imposiciones en construir casas por subastas, en solares de su propiedad, en Madrid, en las provincias y en el extranjero, para venderlas a plazos, también por subasta. Director y administrador general, don Angel Hernan, comerciante, capitalista y propietario. Director facultativo, D. Leopoldo Z. Lopez, arquitecto de la real academia de San Fernando y de la beneficencia municipal de esta corte. Oficinas generales: Madrid, Fuencarral, 12, principal.

NUEVO DESCUBRIMIENTO CONTRA las tercianas y cuartanas.—Píldoras antipélicas. Estas píldoras, compuestas con un febrífugo recientemente descubierto por el autor, tienen sobre todos los remedios de esta clase, las dos ventajas siguientes: primera, impedir siempre y con seguridad la recaída, y segunda, precaver los desórdenes funcionales que suelen dar en pos de sí las intermitentes rebeldes. Véndense en la botica del núm. 22 de la calle de la Abata, a 20 rs. la caja de 40 píldoras. Exijase la instrucción.—1

SE CEDE UNA SALA CON SU ALCOBA, bien amueblada, para una ó dos personas, con asistencia ó sin ella. La portera de la calle de los Leones, núm. 3, dará razón.—1

SE CEDEN TRES BUTACAS, FILA Segunda del teatro Real, para 40 representaciones: turno par. Darán razón calle del Olivo, 30, almacén.—3

SE VENDE UN LORO DE 6 AÑOS, habla con mucha claridad. Soldado, 21, cuarto, izquierda.—1

SE SUPLICA A QUIEN HAYA ENCONTRADO un perro de las señas siguientes, que lo entregue en casa del Excmo. señor duque de Tetuan, ó en Somosaguas, y se le gratificará. Señal del perro: casta churre, de altura regular, color negro, el pelo largo y bastante basto, los bigotes algo blancos, repezuado de las patas de atrás y orejas y rabo sin cortar.—1

ISABEL MOLINA DE EDAD DE 100 años, sin mas recursos que la Divina Providencia, implora la caridad de las almas caritativas. Arco de Santa Maria, núm. 15, hobardilla.—2

SE HACE ALMONEDA DE MUEBLES de lujo y objetos de arte; en la Cuesta de Santo Domingo núm. 5, principal izquierda, todos los días no feriados, de 10 a 4 de la tarde.

LECCIONES DE MATEMATICAS.—Limon, 20, tercero. Se pasa a domicilio.—1

ACADEMIA DE TODA CLASE DE dibujo en general. Silva, 34, tercero derecha.—1

CENTRO ESPECIAL PARA LA evacuación de las reclamaciones cerca de las diversas sociedades de seguros y de crédito establecidas en esta corte. Dedicada con especialidad esta dependencia, al conocimiento y examen de los estatutos y reglamentos que en aquellas rigen y de los medios legítimos y eficaces que en los mismos existen, para que no sea ilusorio el derecho de los imponentes ó suscritores, ofrece á los mismos la mayor actividad y el mas vivo interés en las gestiones que se le encomiendan ó en un resultado seguramente favorable, promoviendo estas con los fundamentos y circunstancias en que las mismas deben apoyarse. El arancel ó regulador equitativo, aprobado por el Colegio de agentes de Madrid, servirá de base para la consignación de los honorarios de esta dependencia. Se garantiza la segura custodia de los documentos que al efecto se remitan á la misma. Dirigirse á D. Juan Antonio Fernandez, agente de negocios del Colegio de esta corte, calle del Olivar, núm. 11, principal derecha.—6

EL DIA DE SAN MIGUEL SE PERDIÓ en la iglesia del Hospital de San Juan de Dios un abanico chino de síndalo; á la persona que lo entregue en la calle del Leon, núm. 25, tercero derecha, se le dará una buena gratificación.—1

URGENTE.—TENIENDO QUE dar una mano de cal y breca á unos cobertizos en la calle de la Moreria, número 12, puede dirigirse á dicho punto quien se ocupe en esta clase de trabajos.—2

SOCIEDAD ESPAÑOLA GENERAL DE CREDITO. Se venden cien acciones de la expresada sociedad, que tienen desembolsado 30 por 100, en precio arreglado. En la administración del Diario oficial de Avisos darán razón.—2

INTERESANTE.—UNA CASA CON grandes relaciones en el extranjero y operaciones de realidades seguras y de gran porvenir, necesita un interesado con poco capital. En el kiosko de la Puerta del Sol, junto á la calle de Peleadores, darán razón.—1

SE CEDE SALA, GABINETE Y Alcobas con buca luz. Florin, 6, portaria, darán razón.—1.

SERVIENTES.—LOS DESACOMODADOS soblentarán colocación en la oficina de La Asociación sin pagar honorarios adelantados, siempre que sean asociados ó lleven más de un año en la última casa. Es notab'e por más de un concepto el extraordinario acierto en las diez mil colocaciones efectuadas que el público conoce. Negros, 26.—Hay ropas y alhajas en venta procedentes de empeño.—1.

BANCO DE CRÉDITO Y FOMENTO.

CALLE DE LAS FUENTES, N.º 10, PRINCIPAL. Seguros de conservación y mejora de fincas á prima fija. Este modo de conservación y reparación de desperfectos de uso en las fincas y establecimientos particulares de todas clases, así como las operaciones garantidas de mejora y de edificación de que se ocupa este establecimiento, se fundan en principios económico-facultativos y de cuyas operaciones resulta un gran interés á los propietarios y dueños de establecimientos de todas clases. Los seguros se clasifican en varios grados y con arreglo á la apreciación del estado de la finca ó establecimiento de que se trate, y para las mejoras que se propongan de reconocida utilidad, la sociedad anticipa las cantidades necesarias á un 5 por 100 de interés anual. Los que deseen adquirir mayores explicaciones, se pasarán por las oficinas de esta sociedad todos los días de doce á cuatro. En esta sociedad se admiten aportaciones á voluntad, á plazo fijo, garantidas y con objeto determinado.

EL SEÑOR DON JOSE DE CELIS RUIZ, secretario honorario de S. M., notario del ilustre colegio del territorio de esta Audiencia, y escribano principal de actuaciones del Tribunal de comercio de esta corte, falleció el día 25 de setiembre próximo pasado. El prior y cónsules de dicho tribunal, los sobrinos, demás parientes y testamentarios del referido señor (Q. S. G. H.) suplican á las personas que no hayan recibido invitación, se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar el lunes 2 del corriente á las siete de la noche en la iglesia parroquial de Santa Cruz, á lo cual quedarán agradecidos. El duelo se despide en la iglesia. Las misas que se celebren en dicho día en la citada iglesia, serán aplicadas á la memoria del finado.

LENCERIA Y CONFECCION DE ROPA BLANCA. BARATO SIN IGUAL.

Calle de Zaragoza, núms. 1 y 3, principal, esquina á la plazuela de Sta. Cruz. Las familias que se abastecen en esta casa serán siempre consecuentes, porque conocen las ventajas de los reporta, y porque se las complace en todo. Los tejidos son de la mejor clase y muy esmerada la confección de ropa blanca, siendo una especialidad la de camisas para caballeros. CLASES Y PRECIOS. Lienzos puro hilo, 3 1/2 rs. vara.—Lienzos para catres, 4 rs. (En todas las clases hay otros precios además de los que se detallan).—Manteles, 6 rs.—Servilletas, 2.—Toallas, 3 1/2.—Mantelerías de seis y mas cubiertos, 30 rs.—Sábanas de hilo casero y finas, 27 rs.—Pañuelos de hilo, 2 rs.—Pecheras de hilo, 6 rs.—Cuellos, 3 rs.—Punós, 5.—Camisas para caballero, las de hilo finas, 40 rs.; fuertes y de algodón con vistas de hilo, 30 rs.; de todo algodón, 12 rs.—Camisas para señora, de hilo finas, 30 rs.; fuertes, 20 rs., y las de algodón, 15 rs.—Enaguas, 25 rs.—Chambras, 15 rs., y otros artículos. Se confeccionan además pantalones, peinadores, camisetitas y toda clase de ropa blanca á la medida y con perfección. Hay también brillantinas á 4 1/2 rs., y otros tejidos de algodón.

APETITO, BUENA DIGESTION, SUEÑO REFRIGERANTE, SALUD Y ENERGIA alcanzados sin medicina, ni purgantes, ni gastos. La deliciosa

REVALENTA ARABIGA DUBARRY de Londres; cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias) gastritis, gastralgias, constipaciones habituales, hemorroidales, fleugas, flatos, ruido en los oídos, palpitaciones diarias, hinchazonas, vahidos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, erupciones, calambres, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la biliar; insomnios, toses, bronquitis, opresion, asma, tisis (consumion) sarpullido, erupciones, melancolia, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, catarros, histerico, neuralgia, vicios de la sangre, hidropesia, debilidad. Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el café, el aceite de hígado de bacalao. Esta deliciosa harina de salud, economiza mil veces su precio en los remedios para que sirve. 65,000 curaciones anuales de enfermedades rebeldes á todo tratamiento. La Revalenta Arábica se halla en cajas de hoja de lata de 1 libra bruta de peso inglés á 20 rs. de 2 libras » » » 40 » de 5 idem » » » 80 » de 10 idem » » » 170 La cantidad doblemente refinada en cajas de 1 libra » » » 4 57 de 2 idem » » » 1 65 de 5 idem » » » 1 140 de 10 idem » » » 2 260

BARRY DU BARRY Y COMPAÑIA. 18 CALLE DE VALVERDE. MADRID. 77 REGENT STREET. EN LONDRES. 26 PLACE VENDOME. PARIS. 12. RUE DE L'EMPEREUR. BRUSELAS. Y 2. VIA OPORTO. TORINO.

DEPOSITOS. Madrid.—Sr. D. José Garcia, calle Mayor, núm. 16. Señores Borrall, hermanos, Fuertes del Sol. En Bilbao.—Sr. D. José María Somoza, droguero. En Alicante.—Sr. Soler. En Málaga.—Sr. D. Jorge Hodgson. En Barcelona.—Sr. D. Ramon Sagual, calle de Llauder. En Barcelona.—Sr. Forn. En Valenciana.—Sr. Martí y Artigas. En Sevilla.—Sr. D. Mariano. Sr. D. Félix Minguez. En Gibraltar.—Sr. Roberts. En Sevilla.—Sr. D. Ramon Pifal. Y todos los principales droguistas y boticarios del país.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 2.—San Saturnino, confesor; y San Olegario, obispo. Cuitas.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Francisco, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde preces y reserva. En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud se hará la funcion de costumbre á su millageso y divino titular, por la mañana de diez á doce, y por la noche de siete á nueve.—Continúa la novena de la Virgen del Rosario en Santo Tomás, y predicará en la misa mayor D. Raimundo Carrillo, y en los ejercicios de la tarde D. Pedro Palomeque.—También continúa en San Cayetano, por la tarde, la novena de la Virgen del Rosario, predicando D. Basilio Sanchez Grande. Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de las Maravillas, la de la Providencia en Capuchinos, ó la del Pópulo en San Justo. Profesor médico.—El doctor en medicina y cirugía D. José Lopez de la Vega recibe con visitas diarias, de doce á cuatro.—Santa Lucia 3, segundo.—Gratis á los indigentes los miércoles y los sábados. Orden de la plaza.—Servicio para el día 2.—Parada: Arapiles y Llerena.—Jefe de día: Señor comandante de la Constitución D. Natalio Gonzalez.—Visita de hospital: 2.º á pié, cuarto capitán.—Reconocimiento de provisiones: Cuarto Montado, primer capitán.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS. GRAN COMPETENCIA MERCANTIL, Carretas, número 14. LIENZOS REALMENTE BARATOS. Por cuenta de un fabricante se venden por piezas de unos 30 varas, á precios tan reducidos, que solo se desea se examinen para convencerse de ello.—2

VESTIR BIEN, GASTANDO poco.—Lanas floreadas á 23 cuartos. Id. drogués floreados, á 3 1/2 rs.; gran variación en lanitas escobas á 3 1/2 y 4 reales; id. rayaditas jónicas á 4 1/2; escocesas de merino anchas á 5 rs.; drogués de gran abrigo, 8 rs.; id. con mucha seda á 4 1/2; enaguas finas, 38 rs. muselinas punto cruzado, vara de ancho; 3 rs.; lanas, cuadros violas, 28 cuartos.—Postas, 13, esquina á la de San Cristóbal.—3

VERDADERA ALMONEDA DE alhajas de oro y plata y muebles de lujo; horas de once á cuatro. Continuación de la Greda, núm. 32, tercero de la izquierda.—1

VISO A LOS CASEROS.—FRANCISCO GUILA, que vive Rubio, 21, entresuelo, se obliga á administrar casas dentro de esta capital, poniendo en fianza 44,000 rs. en fincas hipotecadas, advirtiéndole que también administra otra casa.

CON PERFECCION Y BREVEDAD, Mr. Pavocat Louis enseña personalmente los idiomas italiano, francés, alemán y otras ciencias.—Jardines, 8, segundo.—2

MAQUINAS PISADORAS DE UVAS con quita-raspa, última invención; prensas de vino, prensas de aceite, aventadoras de granos. Especialidad en molinos y fábricas harineras, limpias, ceroidos, piedras francesas, picos de acero fundido y telas metálicas. Para mas detalles dirigirse á D. Gabriel Padrós, constructor mecánico, calle de San Mateo, núm. 28, Madrid.—6

LA LOBA MARINA. Gran centro de juguetes de todas clases, á precios baratísimos; calle de la Montera, 22.—1

M. DISDERI tiene el honor de participar al público que para satisfacer los pedidos de su numerosa clientela, su gabinete estará abierto durante quince días, á partir desde el 25 de setiembre, en la calle del Principe, núm. 14.

BUENA OCASION!!! Lápidas de mármol desde 120 rs.—Panteones baratísimos.—Variedad y gusto en chimeneas. Torija, 6.—1